
Prot. N° 02/BI/21
Curia Generalizia

BULLETIN D'INFORMATION - N° 196

L'Étoile N.-D.

Le 10 juillet 2021, au terme du mandat abbatial de Mère Geneviève Akakpo, la communauté de L'Étoile N.-D. (Bénin) a élu comme abbesse **Sœur Elisabeth Marie Samati** pour un mandat de six ans.

Mère Elisabeth Marie est née au Afagnan-Gbléta (Bénin) en 1967, elle est entrée à L'Étoile N.-D. en 1988 et a fait profession solennelle en 1995. Au moment de son élection, elle était prieure et hôtelière de la communauté.

Ordo 2021-2022

La version latine de l'**Ordo 2021-2022** est désormais disponible sur le Site Web et téléchargeable au format PDF : « Ressources / Liturgie / Ordo »

Merci à Père Justin de Genesee!

Mont des Cats

Dom Marc-André Di Péa, Abbé de l'Abbaye Sainte-Marie-du-Mont (Mont des Cats, archidiocèse de Lille, France) depuis 2016, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 30 août 2021.

Le même jour, Dom Ginepro Riva, Abbé de Tamié (France) et Père Immédiat de l'Abbaye Sainte-Marie-du-Mont, a nommé le **Père Bernard-Marie van Caloen** Supérieur ad nutum de l'Abbaye Sainte-Marie-du-Mont.

Dom Bernard-Marie est né en 1953 à Loppem (Belgique). Il est entré à l'Abbaye Sainte-Marie-du-Mont en 1978, a fait profession solennelle en 1986 et a été ordonné prêtre en 2000. Au moment de sa nomination, il était Prieur de la communauté.

Cîteaux

Dom Olivier Quenardel, Abbé de N.-D. de Cîteaux (diocèse de Dijon, France) depuis 1993, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée.

Le 15 septembre 2021, la Communauté de Cîteaux a élu comme Abbé, pour un mandat à temps non déterminé, **Dom Pierre-André Burton**.

Dom Pierre-André est né à Salzennes (Belgique) en 1963. Il est entré à Scourmont en 1987, a fait profession solennelle en 1992, est arrivé au Désert en 1996 où il a fait stabilité en 1999. Il a été ordonné prêtre en 2003. Il avait été abbé de l'abbaye Sainte-Marie du Désert de 2013 jusqu'à sa fermeture en 2020.

Abbey de Bamenda

En plus d'avoir vécu dans une zone de guerre pendant quatre ans, la région où se trouve l'Abbaye de Bamenda au Cameroun a un taux d'infection élevé par le Coronavirus. La région est mise en quarantaine. Onze des vingt-cinq moines de Bamenda ont été testés positifs au virus avec des symptômes variés. Un frère a dû être admis à l'hôpital en raison d'une respiration congestionnée.

S'il vous plaît, dans vos prières, souvenez-vous des Frères de Bamenda et de cette région épuisée par la violence et des innombrables personnes de la région qui souffrent de la guerre et qui sont maintenant accablées par le virus.

Dom Timothy Kelly
Commissaire Pontifical de l'Abbaye de Bamenda

Armenteira

Le 9 novembre 2021, à la fin de son deuxième mandat, **Mère Ana Carmen Moneo Castel-Ruiz** a été réélue prieure du Monastère d'Armenteira (archidiocèse de Santiago de Compostela, Espagne), pour un mandat à durée non déterminée.

Revue Cistercium

Après trente ans de service comme Directeur de CISTERCIUM, le Père Francisco Rafael Pascual, de Viaceli, et l'équipe en fonction jusqu'à présent, passent le service à un nouveau groupe de Direction.

Nous joignons les nouvelles directions e-mails pour ceux qui souhaitent prendre contact.

Nous espérons que la revue continuera à fournir à l'Ordre et à l'Église le noble service d'informer, d'enseigner et de diffuser le patrimoine cistercien.

Antonio García Flores: direccion@cistercium.es (Dirección general)
Joaquín López Serra: redaccion@cistercium.es (Redacción)
Guillermo J. Imbert Paredes: administracion@cistercium.es (Administración)
Francisco Rafael de Pascual: pacorafafa@planalfa.es

Échourgnac

Mère Geneviève-Marie Fontaine, Abbessse du Monastère Échourgnac (Diocèse de Périgueux, France) depuis 1995, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée.

Le 20 novembre 2021, la Communauté de Échourgnac été élu comme Abbessse, pour un mandat à durée non déterminée, **Sœur Bénédicte Riondet**.

Mère Bénédicte est née en 1967 à Marseille (France), est entrée à Échourgnac en 1993 on elle a fait profession solennelle en 2000. Au moment de son élection, elle était Prieure de la communauté.

Newsletter Formation

La Newsletter n°30 du Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation »: [Formation/Newsletter](#)

Abbaye du Mont Melleray

Au cours de l'année dernière, des allégations ont été portées contre **Dom Richard Purcell**, abbé de l'abbaye de Mount Melleray (Irlande). Pour cette raison, l'Abbé Général a demandé une Visite Régulière, dont l'objectif principal était d'établir si les allégations avaient un fondement. La Visite a été conduite par Dom Bernardus Peeters, Abbé de Tilburg (Pays-Bas) et M. Pascale Fourmentin, Abbessse d'Arnhem (Pays-Bas). L'enquête a conclu que les allégations n'étaient pas fondées. Cependant, pour des raisons personnelles, Dom Richard a donné sa démission. L'Abbé Général, ayant reçu le consentement de son conseil, a accepté la démission qui deviendra effective le 25 novembre 2021.

Sobrado

Le 25 novembre 2021, à la fin de son troisième mandat, **Dom Carlos Gutierrez Cuartango** a été réélu Prieur de Sobrado (Archidiocèse de Santiago de Compostela, Espagne), pour un nouveau mandat de six ans.

Commission Centrale 2021

L'Abbé Général aurait dû présenter sa démission au Chapitre Général de 2020. Ce Chapitre a été reporté à cause de la pandémie.

Maintenant, en raison d'un sérieux problème de santé, Dom Eamon souhaite présenter sa démission le plus tôt possible. La Commission Centrale, réunie à Rome, a voté la tenue du **Chapitre Général de 2022** à la *Domus Pacis*, à Assise, en deux parties : 1ère partie, **du 6 au 18 février**, suivie de la 2ème partie, **du 1er au 24 septembre**.

L'élection du nouvel Abbé général se fera lors de la 1ère partie de ce Chapitre, deux membres du conseil de l'Abbé Général seront élus aussi et le 3ème membre sera choisi par le nouvel Abbé Général et son Conseil.

Liturgie

Il est possible de télécharger le choix des lectures d'Écriture Sainte de l'Abbaye de Genesee pour les offices de Vigiles, Laudes et Vêpres, et Sexte (année liturgique 2021-2022) sur la page:

["Ressources" / "Liturgie" / "Lectionnaire cistercien"](#)

Ces documents sont en anglais et il n'y a pas de traductions disponibles.

Colloque pour le 25^{ème} anniversaire du martyre des frères Tibhirine

Les 3 - 4 décembre 2021 se tiendra au Pontificio ateneo Sant'Anselmo, Rome, le « **Colloque pour le 25^{ème} anniversaire du martyre des 7 frères** » une rencontre pour approfondir le patrimoine spirituel de sept frères martyrs en Algérie.

New Melleray

Le 1 décembre 2021, Dom Peter McCarthy, Abbé de Our Lady of Guadalupe (diocèse de Portland in Oregon, USA) et Père Immédiat délégué de New Melleray, a nommé **Dom Brendan Freeman** Supérieur *ad nutum* de New Melleray (Archidiocèse of Dubuque).

Dom Brendan a été abbé de l'Abbaye New Melleray de 1984 à 2013, supérieur *ad nutum* de l'Abbaye Holy Trinity de 2013 à 2017 et supérieur *ad nutum* de l'Abbaye de Mellifont de 2018 à novembre 2021.

El Encuentro

Mère María Esther Mares Silva, Abbess de El Encuentro (diocèse de Morelia, Mexique), pour raison de santé a donné sa démission à l'Abbé Général (Cst 40). Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée.

Le 20 décembre 2021, Dom Santiago María Ríos, Abbé de Nuestra Señora de los Ángeles - Azul (diocèse d'Azul, Argentine) et Père Immédiat d'El Encuentro, a nommé **Mère Cecilia Grageda Vázquez** Supérieur *ad nutum* d'El Encuentro.

Mère Cecilia est née à Guadalajara (Mexique) en 1960. Elle est entrée à El Encuentro en 1990 et a fait profession solennelle en 1996. Au moment de sa nomination, elle était sous-prieure de la communauté.
